

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Dix-huit textes adoptés par les députés !

Juste **KOMBILE MOUSSAVOU**
Libreville/Gabon

DIX-HUIT (18) textes ont été adoptés, hier, par les députés au cours de la séance plénière qu'a dirigée le président de l'Assemblée nationale, Faustin Boukoubi. Et l'un des plus emblématiques est, d'une certaine manière, le projet de loi portant réorganisation et fonctionnement de la Haute autorité de la communication (HAC). Celui-ci consacre, en effet, un certain nombre de modifications. De fait, les professionnels des médias ne peuvent plus désigner des membres de la HAC. Seuls le président de la République et ceux des deux Chambres du Parlement jouissent de cette prérogative. De même, la mission

de la HAC est désormais plus "générique et détaillée". Elle est circonscrite à la "régulation du secteur de la communication audiovisuelle, cinématographique, écrite, numérique et de la publicité". Avec ceci que les autorités de nomination doivent désigner "au moins un professionnel de la communication".

Autre modification : en cas d'intérim, le président ne peut plus désigner son intérimaire. C'est le conseiller membre le plus âgé qui se verra charger d'assumer cette charge...

À côté de ce texte, le projet de loi portant statut de l'artiste et de l'acteur culturel en République gabonaise fera date. Tant il consacre un cadre juridique adapté à l'exercice de toute œuvre artistique et culturelle. Tout en reconnaissant une diversité de

libertés et droits fondamentaux inhérents à la qualité d'artiste et d'acteur culturel dans le but d'une véritable amélioration de leurs conditions de vie et de travail.

Au regard des difficultés actuelles de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS), l'adoption du projet de loi portant modification et suppression de certaines dispositions de la loi 6/75 du 25 novembre 1975 portant Code de la sécurité sociale a revêtu une importance toute aussi particulière. Tant il traduit, dans une large mesure, les réponses apportées par le gouvernement pour remettre la CNSS sur les rails.

Ainsi, ce texte renforce l'autorité et les pouvoirs du Conseil d'administration (CA) dans la gouvernance de la CNSS...



Photo: Sylvain MAGANGA

Les députés adoptant les dix-huit textes.

Faustin Boukoubi appelle à la promotion des vertus de la paix

ONDOUBA'NTSIBAH
Libreville/Gabon

LA séance plénière tenue hier, à l'Assemblée nationale, aura également été marquée, outre l'adoption de près d'une vingtaine de textes (lire ci-dessus), par l'adresse du président de ladite institution, Faustin Boukoubi. Une intervention qui lui a permis non seulement de revenir sur plusieurs sujets d'actualité, mais aussi de prôner à nouveau la promotion des vertus de la paix. Un facteur dont le Gabon a besoin, a-t-il dit, pour l'avenir de sa jeunesse. Par rapport à l'actualité, l'élu de Pana (Ogooué-Lolo) a évoqué la tournée républicaine qu'entreprend le chef de l'État. Notamment l'étape de la commune d'Owendo où, s'adressant aux jeunes, Ali Bongo Ondimba a eu ces mots : "Nous sommes là pour vous !". Non sans ajouter qu'"il n'y a que les Gabonais pour développer le Gabon..." Autre sujet d'actualité, l'opération de révision de la liste électorale. Et c'est justement à ce niveau que le pré-

Photo: Sylvain Magangal/L'Union



Le président de l'Assemblée nationale, Faustin Boukoubi, lors d'une précédente séance plénière.

sident de la première Chambre du Parlement a demandé aux siens de mettre à profit la sensibilisation sur l'enrôlement pour réitérer la promotion des vertus de la paix. "Plus que tout autre citoyen, nous élus nationaux, nous devons nous conduire en chantre de la paix", a soutenu l'orateur.

Et de poursuivre : "En assurer en toutes circonstances d'autant plus que nous approchons des dates des consultations électorales que nous attendons sereinement, mais que les électeurs attendent de connaître avec impatience."

Selon l'ancien secrétaire général du parti au pouvoir, "Nous devons assurer la promotion de la paix dans toutes nos familles biologiques, politiques, sociétales, auprès de nos proches, amis et connaissances, en dissuadant des propos et des actes préjudiciables au bon vivre-ensemble".

Non sans interpeller : "Nos amis doivent à leur tour favoriser les conditions de leur intégration dans notre société conviviale et aider ainsi leurs amis à les aider". D'aucuns y ont vu, à tort ou à raison, une allusion aux récents événements à la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG).

Les maires du Gabon en conclave à Port-Gentil

LES travaux démarrent ce jeudi pour prendre fin demain. En présence de plusieurs personnalités dont certains membres du gouvernement et des autorités locales.

JMM
Libreville/Gabon

INITIÉE par la présidente de l'Association des maires du Gabon (AMG), l'édile de Libreville, Christine Mba Ntoutoume-Mihindou, et mise en œuvre par le bureau de l'association par l'entremise du secrétaire permanent, Achille Bourdes Tchikaya, les délégués de 52 communes du Gabon se retrouvent dans la capitale économique aujourd'hui et demain vendredi pour débattre des questions liées au fonctionnement de leur organisation. Le thème central de ces assises porte sur : "La problématique du foncier et ses conséquences sur l'environnement".

À côté de ce thème, plusieurs communications, et non des moindres, sur des sujets essentiels figureront en bonne place des discussions lors des travaux. Entre autres : l'évolution de la Loi organique n° 001/2 014 du 15 juin 2015 relative à la décentralisation et les problèmes liés à l'environnement urbain. Il faut dire que le choix de Port-Gentil pour abriter la 4e assemblée générale des maires du Gabon est, pour ainsi dire, le prolongement



Photo: DR

Une phase des travaux de l'AG des maires du Gabon lors des assises de Franceville.

des travaux de l'AG ordinaire, tenue à Franceville, dans la province du Haut-Ogooué les 28 et 29 juillet 2022, et la réunion du bureau exécutif de l'Association des maires du Gabon organisée à Ndendé, dans la Ngounié le 7 mars dernier.

Pour cette rencontre dans le chef-lieu de la province de l'Ogooué-Maritime, l'édile de la capitale économique, Gabriel Tchango, a mis les petits plats dans les grands pour la réussite de cette manifestation du donner et du recevoir.